

12 mai 76

LES MEMBRES DE L'ORDRE DES PALMES ACADÉMIQUES ONT VISITÉ SAINT-VALERY-SUR-SOMME ET LE PARC ORNITHOLOGIQUE DU MARQUENTERRE

L'A.M.O.P.A. a choisi Saint-Valery pour sa première sortie de l'année

12.05

La section départementale de l'A.M.O.P.A. (Association des Membres de l'Ordre des Palmes Académiques) représentée par environ 25 membres séjourna quelques heures

mercredi à St Valery pour sa 1^{re} sortie culturelle et touristique.

Conduit par leur président M. Caruel et leur vice-président M. Logié, la délégation se rendit tout

d'abord à la Station d'Etudes en Baie de Somme où M. Vignon leur fit voir la baie non sous un jour touristique mais... biologique.

Mme Carpentier, présidente du Syndicat d'Initiative de St Valery, prenant le relai fit découvrir à nos hôtes les richesses historiques de la ville haute.

De retour à la mairie, un vin d'honneur les attendait présidé par Mlle Auriol, 1^{er} adjoint qui leur souhaita la bienvenue. (M. Gauthé, maire étant retenu à une séance du conseil Général).

M. Caruel remercia vivement toutes les personnes ayant contribué à leur faire découvrir St Valery et ses nombreux secrets, cette sortie ayant été mise au point de longue date par M. Gauthé et M. Grandjean.

Après le déjeuner à la cantine municipale, les membres de l'Association se retrouvèrent au nord de la Baie de Somme pour la visite du parc ornithologique du Marquenterre qui devait clore cette journée souhaitons-le excellente.

M. Grandjean, le secrétaire, invite les titulaires de l'Ordre des Palmes Académiques à se joindre à l'Association soit en lui téléphonant 95.13.34, soit en lui écrivant, 80111



12.05-76

S^t-Valery

Les membres de la section de la Somme de l'Ordre des Palmes Académiques ont effectué, mercredi dernier, une intéressante randonnée, en Baie de Somme, en consacrant leur matinée à la coquette cité de Saint-Valery et leur après-midi au Parc Ornithologique du Marquetterre, à Saint-Quentin-en-Tourmont.

On notait la présence de MM. Caruel, président ; Logié, vice-président ; Grandjean, secrétaire, et Compère, trésorier, qui furent rejoints, vers 9 h 30, par un bon nombre de sociétaires à la Station d'Etudes de la Baie de Somme, dans la localité valéricaine, où ils furent reçus par M. Vignon, professeur agrégé à l'I. U.T. d'Amiens, un érudit connaissant admirablement son sujet qui leur parla de l'aménagement du

littoral avec un enthousiasme et une conviction qui gagnèrent rapidement les auditeurs particulièrement attentifs. Il situa les structures de la station, ses besoins, ses aspirations, pour parler ensuite des nécessités écologiques d'un admirable complexe qui doit être protégé.

M. Vignon peut être assuré d'avoir fait œuvre de prosélytisme après son brillant exposé qui lui valut les applaudissements et les remerciements d'un auditoire littéralement passionné.

Sous la direction de Mme Carpentier, responsable du Syndicat d'Initiative, guide minutieux ne négligeant aucun détail de la grande ou de la petite histoire, ce fut ensuite la visite de la ville haute, à la découverte du passé valéricain. Visite trop courte au gré de tous... car une réception avait lieu à la mairie où les visiteurs furent reçus par Mlle Auriol, adjointe, représentant M. Gauthé, maire, retenu par ailleurs.

Mlle Auriol eut quelques paroles aimables à l'adresse de ses visiteurs et un vin d'honneur fut servi avant que chacun gagne la cantine municipale où un excel-

lent repas avait été préparé par Mme Hesdin et ses adjointes. Là, comme il l'avait fait pour M. Vignon à la Station d'Etudes, et à la mairie, M. Caruel remercia tout le monde en des termes d'excellente venue et en disant la sympathie reconnaissante de tous pour l'accueil reçu à Saint-Valery-sur-Somme.

En voitures particulières, tout le monde se rendit alors à Saint-Quentin-en-Tourmont pour visiter le parc ornithologique, « un site pour l'homme et un refuge pour les oiseaux », qui a été ouvert en 1973 le long de la réserve de la Baie de Somme, un parc qui forme avec cette dernière un ensemble de 2300 hectares où les oiseaux sont protégés.

Adresse utile : Association des membres de l'Ordre des Palmes Académiques (section Somme), M. Grandjean, secrétaire, 80111 Prouzel, tél. 95.13.34.

Section de la Somme

Une sortie à Saint-Valéry-sur-Somme

Le 12 mai, dès le matin nous étions accueillis à la Station d'études de la baie de la Somme par M. Vignon, Professeur de Faculté. Passionné par son sujet et particulièrement compétent, il exposa longuement aux auditeurs l'histoire de la Station et insista beaucoup sur les buts poursuivis et les résultats obtenus. Ce centre très fréquenté se consacre surtout à la recherche scientifique en botanique, en zoologie, en géologie, mais il présente aussi la grande particularité d'être accessible aussi bien aux élèves des écoles élémentaires qu'aux plus illustres chercheurs mondiaux.

En fin de matinée, Mme Carpentier, qui représente le Syndicat d'initiative de Saint-Valéry-sur-Somme dirigeait le groupe à travers la Ville-Haute, ville médiévale, haut-lieu de l'Histoire, dont les monuments : église, chapelle, château, tous encore bien conservés, sont entourés de vieilles maisons à colombages que les propriétaires s'efforcent de maintenir en leur état.

Notre guide, est introuvable et émaille son exposé d'anecdotes savoureuses, tout en nous permettant de contempler la baie du haut de ses remparts. Revenus sur la place fleurie où s'élève l'Hôtel de Ville, nous sommes reçus par Mlle Auriol, adjointe au Maire, M. Gauthé, étant absent ce jour-là.

Devant un vin d'honneur très apprécié, les participants entendent tout à tour Mme le Maire-adjoint qui nous dit tout le plaisir qu'elle a de nous accueillir à Saint-Valéry, perle de la côte d'Opale, et M. Caruel, notre Président traduit notre satisfaction pour les heures très agréables que nous avons passées. Après un repas cordial à la cantine municipale, nous gagnons le parc ornithologique du Marquetterre situé près de Saint-Quentin-en-Tourmont.

Au cours d'une longue promenade à travers garennes et dunes boisées, approchant des étangs et des vilières, nous pouvons à loisir admirer de nombreuses espèces d'oiseaux en liberté et même, dissimulés dans une porte de guet, observer des oiseaux migrateurs dans leur milieu naturel. Assez fatigués, fouettés par le vent du large, mais satisfaits de leur journée les voyageurs se séparent en se donnant rendez-vous à l'automne prochain.